



編集・発行
宇治市消費者団体連絡会

連絡先
宇治市消費生活センター
TEL/0774-20-8796

発行日
2025年3月31日

まち美化推進課出前講座



講師 まち美化推進課

主任 金田 英志さん

主任 藤野 孝仁さん

日時：2024年7月5日（金）

会場：生涯学習センター 第2ホール

参加者は27人。小学生向けの「宇治市 ごみのお話」という冊子を参考に、そもそもごみとはというお話から、ごみの出し方ルール、8種類に分別収集（もえる、もえない、缶、びん、ペットボトル、プラマーク、紙パック、古紙類）して、燃えるごみは「クリーンパーク折居」、燃えないごみとプラマークごみは「リサイクルセンター長谷山」、缶・びん・ペットボトルは「エコ・ポート長谷山」へと運ばれ、さらに最終処分場の埋め立て地やリサイクル施設へ運ばれて処理されたりと、ごみの減量化や再資源として活用されている努力が詳しく分かりました。ごみは地域の収集場所へ出したら終わりではなく、そこからまた、たくさんの過程を経て処理されていくので、分別がとても大事だとよく分かりました。さてその分別の「分別ゲーム」はひっかけ問題？もあって、ほとんどの参加者が、いくつか間違えました。会場からの質問で「ごみの分別が



細かすぎて高齢者に負担になっている」という質問には、ごみ収集場所までごみを出せない人のために、家の前でごみを収集したり、元気かどうか声をかけたりして見守りにもなっている「ふれあい収集」も紹介されました。





ごみを減らし生かすために
3つの取り組み「3R(スリーアール)」

リデュース (Reduce) 発生抑制

ごみが出ることを抑える・・・無駄なものを買わないなど、できるだけ「もの」が「ごみ」になるのを抑えます。

リユース (Reuse) 再使用

使ったものをすぐに捨てずに何度も使う・・・フリーマーケットに出品したり、

リサイクルショップに売ることでごみを減らします。

「リサイクル (Recycle)」再生利用

使い終わったものを捨てずに、もう一度資源にもどして製品などを作ることです。缶やペットボトルを専用の工場で、鉄やプラスチックなどの新たな資源にすることができます。

日ごろからできること

古着・靴・バッグなどは海外リユース回収ボックス、小型家電は拠点回収、市立中学校の制服や羽毛ふとんはまち美化推進課の窓口へと、「捨てればごみ、生かせば資源」のお話はすぐにでも実行できそうです。

参加者の感想

わからなかったこととかけっこうありました。分別するゴミの種類とかわかってよかったです。今まであまり物をほかせなかったのですが、リサイクルとかでもできるということを聞いたので出せたら出したい

わかりやすい説明で、勉強になる内容で良かったです。ゴミを出す時にきちんとやっているつもりでしたが知識不足で出来ていない事もあったので、これからは気をつけようと思います。食品ロスを減らすように家にある物を頭に入れて買物をしたいです。

知っているようで知らないことがたくさんありました。ごみの分別もどちらに出せばよいのかよくわかりました。環境に大きく影響していることばかりなので 1人1人が意識して過ごしていきます。職員の皆さまのご苦勞に感謝いたします。



カーボンニュートラル(ゼロカーボン、脱炭素とも呼ばれています)とは、二酸化炭素(CO₂)などの温室効果ガスの排出量と吸収量を同じ(ニュートラル)にすることをいいます。地球温暖化がこれ以上進まないために、CO₂排出量を減らすために「ごみ」を減らすこと、ごみを生み出さない努力を私たちにできることから始めていきましょう。

施設見学会 「エル・マールまいづる」

参加者の感想

施設見学に参加して

10月24日（木）舞鶴湾に浮かぶエル・マールまいづるに行きました。日本初の海上プラネタリウムでは星たちの美しさ壮大さに圧倒され、昼食では魚の美味しさに舌鼓を打ち大満足でした。エネルギー体験館・舞鶴体験館・船の体験館は様々な工夫を凝らした展示等が数多くあり、駆け足での見学が残念でした。穏やかな舞鶴の海を眺めてほっこりし、バスでは話に花が咲き、楽しくて有意義な一日を過ごすことができました。企画、お世話をしてくださった方々にお礼を申し上げます。

エル・マール まいづるに参加して

秋晴れの日エル・マールまいづるに行って来ました。宇治市内よりドライブしながら、海岸沿いの道を走ってこの施設に向かいましたが、「本当にこんなところにあるの？」と思わせるような海沿いの道でした。そんな中、目の前に突然大きな豪華客船が見えて驚きました。エル・マールまいづるは日本初の海上プラネタリウムをもつ舞鶴発電所船舶形のPR館で、様々な魅力あふれる施設が充実したアミューズメント搭載の体験館。エネルギーの事、船の事、舞鶴市の歴史など様々なテーマの展示がありました。プラネタリウムはプライベートシアター、まるで海の上で星を眺めているようなゆったりした気分になることができました。船の機関室をイメージした地下室、豪華客船の船室を模した2階そして、舞鶴湾を一望できる展望デッキでのんびりとひとときを楽しみました。楽しい一日を無事に終えることができましたのも皆様のお陰と感謝の気持ちで一杯です。



消費者月間ロビー展示に参加しました。

日時：2024年5月20日(月)～24日(金)9:00～16:00

会場：宇治市役所1階 市民交流ロビー



宇治市消費生活センターでは年間1,000件を超える相談を受け付けているそうです。市民が、豊かで安心安全な消費生活を送れるよう、相談現場からロビー展示というかたちで、あらゆる世代の方に向けて情報を発信していました。宇治市食生活改善推進員協議会「若葉の会」「新日本婦人の会宇治支部」もそれぞれの活動をパネルにして紹介しました。

関連企画 図書館×消費生活センターコラボ企画

宇治市図書館3館で、消費生活に関するテーマ図書展示を行いました。

来年度も下記の日程でロビー展示を予定しています。
どうぞお立ち寄りください！！

日時：2025年5月19日(月)～23日(金)

9:00～16:00

会場：宇治市役所1階市民交流ロビー(予定)



<宇治市消費者団体連絡会>

* 宇治市食生活改善推進員協議会「若葉の会」

* 新日本婦人の会 宇治支部